

D I E L E H R E R R O L A N D

I N R E H B O R N

1714 - 1904

1) HANS RUDOLPH ROLANDT (Lehrer 1714 - 1753)

Er wanderte als Leinewebergeselle, ehelicher Sohn des Leinwebers gleichen Namens von Ober-Entfelden in der Schweiz Berner Gebiets hier ein, verheiratete sich am 8.1.1704 mit Angelika Elisabetha, hiesigen Leinwebers Wilhelm Schardt und seiner Ehefrau Anna Angelika ehelicher Tochter, welche am 23.10.1718 starb. Er heiratete am 19.7.1719 Maria Margareta, Andreas Schaard von Cronenberg ehelicher Tochter.

Dieser Rolandt ist der Stammvater sämtlicher nun in ununterbrochener Reihe folgenden Schul- und Kirchendiener gleichen Namens. Auch bekleideten sie das Amt des Almosenrechners. Auf ihn folgte sein Sohn

2) JOHANN HENRICH ROLAND (1751 -1779)

Er wurde am 12.2.1751 seinem Vater adjungiert. Nach dem Tod seines Vaters 1753 erhielt er dessen Stelle und starb mit 50 Jahren. Dessen Sohn

3) JOHANN HEINRICH ROLAND (1779 - 1808)

starb mit 55 Jahren .

Seine Frau war Katharina Margareta Gillmann .

Der Sohn

4) JOHANN HEINRICH ROLAND (1808 -1842)

geboren 12.2.1783 gestorben 10.10.1842

verheiratet 17.3.1807 mit Susanna Elisabetha Weyand
geboren 2.11.1784 gestorben 2.2.1842
Der Sohn

5) KARL ROLAND (1842 - 1888)

geboren 20.7.1816 gestorben 4.6.1901
verheiratet 17.12.1842 mit Elisabetha Keiper
geboren 10.2.1828 gestorben 27.4.1882 7 Kinder
Tochter von Peter Keiper und Margareta Schweitzer
Der Sohn

6) FRIEDRICH ROLAND (1888 - 1904)

geboren 3.3.1864 gestorben 9.3.1927 Biedesheim
Ab 1876 Lateinschule Meisenheim 1878 - 1881 Präpa-
randschule Kusel , bis 1883 Lehrerbildungsanstalt
Kaiserslautern, dann Schulverweser in Quirnheim ,
ab 1.4.1888 Nachfolger seines Vaters in Rehborn,
von 1904 - 1927 Lehrer in Biedesheim
verheiratet 30.4.1888 mit Elisabetha Fries
geb. 26.1.1864 Quirnheim gest. 3.10.1941 Trippstadt
Tochter von Johannes Fries (kath)
geboren 6.5.1828 Quirnheim gestorben 26.10.1916 Qu.
und Anna Magdalena Bauer (ev.)
geb. 14.10.1825 Ebertsheim gest. 4.6.1894 Ebertsheim

Friedrich Roland war in Rehborn der letzte Roland-
lehrer, Sein Sohn Eugen wurde Oberkirchenrat in Speyer
und seine Tochter Ella heiratete den Förster Karl Mayer,
dessen Vater Nachfolger von Friedrich Roland als Lehrer
in Rehborn war. Die Nachfahren des Stammhauses tragen
heute noch den Zusatz "Schullehrersch".

Das Schulhaus in Rehborn,
dahinter die evang. Kirche, in der
Dein Vater u. meine Mütter getauft
u. Konfirmiert wurden.